
議 会 運 営 委 員 会 協 議 題   

日時:令和５年７月３１日（月） 

午前１０時００分 開会 

午前 11 時３４分 閉会 

場所:委員会室 

 

１．第５回半田市議会臨時会について 

（１）会期中の日程等について（資料１、P１） 

  ８月７日（月） １日間 

 

（２）付議事件及び委員会付託について（資料２、P２） 

 

（３）討論の通告締切について 

８月７日（月） 委員会審査終了１０分後 

 

【竹内功治委員⾧】１の（１）から（３）を一括で行います。 

【江原包光局⾧】会期日程は資料１のとおりで、会期は８月７日（金）の１日間です。議

案上程、質疑、委員会付託の後、本会議を休憩して、文教厚生と建設産

業の２委員会を開催し審査を行います。本会議を再開して、委員⾧報告、

質疑、採決となります。委員会審査終了 10 分後を討論通告の締め切りと

します。付議事件及び委員会付託は、資料２のとおりです。討論の通告は、

委員会審査終了 10 分後とします。ご協議お願いします。 

【竹内功治委員⾧】局⾧の説明のとおりでよろしいでしょうか。 

≪ 了承 ≫ 

 

 

２．委員会及び組合議会の行政視察報告について 

  先例集 １４－１１ 全員協議会における挨拶及び諸報告 

       ７）委員会及び組合議会の行政視察報告 

 

【沢田清議⾧】先例に記載のとおりの規定がありますが、現在、実際には行われていません。先

例に決まっている以上、やらなければいけないのですが、必要でないならば先

例を改正することが必要です。ご協議お願いします。 



【竹内功治委員⾧】先例では委員会や組合議会の行政視察の報告を全員協議会で行うこと

となっているが、現状は行われておりません。このことについて、委員の皆さんの

ご意見を伺います。 

【石川英之委員】現状に合わせて先例を変えていけばいいと思います。議員を代表して組合議

会に出ていっているので、議員の皆さんに報告する必要があります。当局は職

員の中で行っている人がいるのでそちらで報告してもらえばいいので、議員総

会でよいと思います。委員会についてはすべてにおいて分割付託されている中

で、委員会視察の報告をその都度していただかなくてもいい。最終的に報告

する機会があるし、いつでも聞くこともできるので、ここでの報告の必要はない

と思います。 

       ≪ ご意見等、協議 ≫ 

【竹内功治委員⾧】議員総会で組合議会視察の報告を行い、委員会視察の報告は行わない

という、現状にあわせて先例を変更することとします。書式は任意とする。これ

でよろしいですか。 

       ≪ 了承 ≫ 

【沢田清議⾧】ありがとうございました。今やっていることにあわせて先例を変更することにしま

す。 

【江原包光局⾧】また先例の変更案をご提示させていただきます。 

 

 

３．閉会中の調査事項（半田市議会基本条例の検証について）について（別 資料３） 

 

【竹内功治委員⾧】この件は最後に行います。その他を先に行います。 

 

４．その他 

（１）議会運営委員会の開催について 

８月  ７日（月）委員会審査終了１５分後 委員会室 

８月２３日（水）午前１０時００分  委員会室 

９月  ７日（木）午前１０時００分  委員会室 

      ９月２６日（火）午前１０時００分  委員会室 

 

【江原包光局⾧】８月７日は、臨時会の議案の審査結果、討論の有無や採決方法などの調

整です。８月２３日は９月議会の告示日、９月７日は９月議会の決算



認定議案以外の審査結果、討論の有無、採決方法などの調整、９月２６

日は決算認定議案の審査結果、討論の有無、採決方法の調整などを予定

しています。 

【竹内功治委員⾧】局⾧の説明のとおりですのでよろしくお願いします。 

 

（２）全員協議会の開催について 

７月３１日（月）午後１時３０分 全員協議会室 

８月２３日（水）午後１時３０分 全員協議会室 

９月２６日（火）午後１時３０分 全員協議会室 

 

【江原包光局⾧】本日の全員協議会は８月臨時会の議案関係、２３日は９月議会の議案

関係、９月２６日は懸案事項の説明の予定です。懸案事項に関する全協

は、議題がない場合は開催されませんので、よろしくお願いします。 

【竹内功治委員⾧】局⾧の説明のとおりですのでよろしくお願いします。 

 

（３）全員協議会の日程変更について 

     変更前  １１月１４日（火）午後  １時３０分 

     変更後  １１月１４日（火）午前１０時００分 

 

【江原包光局⾧】１１月１４日の全員協議会は、市⾧の公務の都合により時間を変更し、

午前１０時からとなります。 

【竹内功治委員⾧】全協の時間の変更です、お間違いないよう、会派での周知をお願いしま

す。 

 

（４）議員勉強会（新病院の建設）の開催について（資料４、P３） 

     １１月１４日（火）午後２時００分 新病院建設現場 

 

【沢田清議⾧】議員勉強会を計画しましたので、議員の皆さんのご参加をお願いします。11

月 14 日（火）午後 2 時からで、新病院の建設現場で行います。 

【竹内功治委員⾧】建設中の新病院に関する議員勉強会です。皆さんご予定ください。 

 

（５）令和６年度全国市議会議⾧会特別委員会への参加希望について（資料５、P

４） 



     社会的な孤独・孤立問題に関する特別委員会 

 

【沢田清議⾧】令和 6 年度、全国市議会議⾧会で標記の特別委員会を設置するが参加希

望はあるか、という照会がきまして、半田市議会として参加希望を提出してい

きたいと考えております。ご承知おきくださいますようお願いいたします。 

【江原包光局⾧】愛知県からは一つの議会が出ていくことになりますので、参加希望が多い場

合は、各議会で調整して決めていきます。結果が決まりましたらご報告しま

す。 

【竹内功治委員⾧】全国市議会議⾧会の特別委員会委員を希望するということです。ご承知

おきください。 

 

（６）地方公共団体における議会の委員会へのオンライン出席に係る留意事項等について

（資料６、P５） 

 

【江原包光局⾧】総務省が実施した地方議会におけるデジタル技術の活用等に関するアンケ

ート調査の結果と、オンライン委員会を行う際の留意事項が、７月３日付で

送付されました。前段は総務省から Q&A を発出したという内容です。その次

に、アンケート調査の結果をもとに、オンライン委員会に関する留意事項が４

点示されています。１.第三者により関与がないこと、２.通信が途切れた場合

の取り扱いについて、３.情報セキュリティ対策について、４.住民に対する議

事の公開について、です。その次に、実際に実施した自治体の課題や事例等

が記載されています。オンライン委員会については、現在 ICT 推進プロジェク

トで実施要項などが協議されています。 

【竹内功治委員⾧】局⾧の説明のとおりです。ご承知おきください。 

 

（７）法被議会について 

    ８月３０日（水）・９月２８日（木） 

 

【江原包光局⾧】はんだ山車まつり実行委員会と調整ができ、法被が借りられることになりまし

たので、９月定例会の初日８月３０日と最終日９月２８日は法被議会を

実施します。８月２３日、９月定例会告示日の議運が終わりましたら、報道

機関に情報提供したいと考えています。 

【竹内功治委員⾧】局⾧の説明のとおりです。よろしくお願いします。 



 

（８）その他 

   ・常任委員会対抗ソフトボール大会の会計報告（資料７、Ｐ１２） 

 

【沢田清議⾧】7 月 15 日、ソフトボール大会にご参加ありがとうございました。副議⾧から会

計報告をさせていただきます。 

【澤田勝副議⾧】皆様、暑い中ご協力ありがとうございました。資料に記載のとおりです。残金

は次回への繰り越しとさせていただきます。 

【竹内功治委員⾧】説明のとおりです。よろしくお願いします。しばらく休憩します。 

 

午前１０時２０分 休憩 

午前１０時２２分 再開 

 

【竹内功治委員⾧】再開します。その他何もなければ、この後、閉会中の調査事項について行

いますので、議⾧、副議⾧、局⾧はご退席いただいても結構です。しばらく休

憩します。 

 

午前１０時２３分 休憩 

午前１０時２５分 再開 

 

３．閉会中の調査事項（半田市議会基本条例の検証について）について（別 資料３） 

【竹内功治委員⾧】再開します。検証シートを見ながら進めてまいります。7 月 11 日に皆さん

にいただいたご意見を書き込みました。そして、評価の欄と、今後の対応の

欄を可能な範囲で記入してあります。今後の対応については、これから協議

を進める中で詰めていきたいと思いますので、現時点の内容と考えてください。

しばらく休憩します。 

 

午前１０時２７分 休憩 

午前１１時２９分 再開 

 

【竹内功治委員⾧】再開します。いろいろなご意見をあげていただきました内容は、まとめまし

て後日ご提示させていただきます。議会報告会のあり方、それとあわせて広

報広聴のあり方、が明確な課題かと思います。視察項目としては、①議会



基本条例の検証について、②議会広報広聴の充実について、を 2 本柱で考

えていきたいと思います。その他、議会運営についてお聞きになりたい事項が

あれば、お申し出いただければと思います。 

【中村和也委員】視察では、条例の語句を直す、条文を削る、だけでなく、必要な項目を足す、

という視点も持っていくといいと思います。 

【渡邉昭司委員】今の半田市議会の実態と整合性のあるものにしていかなくてはいけないので、

正副委員⾧で調整して付け加える案をご提示いただきたいと思います。 

【竹内功治委員⾧】先進的な事例をみながら考えていきます。 

【渡邉昭司委員】議会情報の発信に関しては、議会報告会をやっても人が来ないという状況

はどこの自治体もあって、探っているはずだから、それを ICT でやるのか、議

会だよりでやるのかという方法論を考える中で、基本条例を改正すべきところ

は改正していくべきと思います。広報、広聴、交流企画の３委員会について

は、大きく見直したいと考えます。 

【竹内功治委員⾧】ほかにありませんか。 

       ≪ 発言なし ≫ 

 


